

## Appartenances, vingt ans aux côtés des migrants

**L'association, active dans trois villes vaudoises, fête samedi son anniversaire à Lausanne**

Danses folkloriques. Fumets exotiques. Allocutions officielles. C'était jour de fête, samedi, au Casino de Montbenon. Enfants, familles, bénévoles et badauds se rencontraient dans des festivités où la mixité était à l'honneur. Un anniversaire qui célébrait les 20 ans de l'Association Appartenances.

Créée en 1993 de la fusion de plusieurs groupes, Appartenances n'a cessé de croître durant deux décennies. Active à Lausanne, à Vevey et à Yverdon, elle espère également ouvrir une antenne à La Côte afin de couvrir les besoins de tout le canton.

«Appartenances, c'est ma maison», glisse tout sourire Zaher Azam, un Afghan, arrivé en Suisse en 1990. L'homme de 65 ans a bénéficié d'une aide en informatique

dispensée par l'association. C'était il y a 7 ans. Depuis, il est devenu interprète. Appartenances forme en effet, depuis 1996, des interprètes communautaires, personnages-clés pour l'intégration des étrangers. Cette activité est devenue l'un des piliers de l'association.

Ses autres missions sont nombreuses. D'un côté elle fournit un soutien psychologique et social aux personnes migrantes en difficulté. De l'autre elle facilite l'intégration des femmes en proposant notamment une garde d'enfants afin que les mamans puissent suivre des cours de français. Elle propose aussi des espaces sociaux et de la formation.

Comment l'organisation voit-elle son avenir? La directrice, Erika Volkmar, explique qu'il est difficile d'être visionnaire dans ce secteur. «Il faut constamment s'adapter aux nouvelles lois, notamment sur l'asile, être réactif et flexible face à un environnement en perpétuel changement», dit-elle. **E.L.M.**